



BULLETIN MUNICIPAL

MAIRIE DE SORBIER

1. La Grande Rue
03220 SORBIER
Tél : 04.70.34.79.46
Email : mairie-sorbier@pays-allier.com

* * * * *

Ouverture de la mairie et de la bibliothèque

- lundi et vendredi
de 14 H à 16 H 30
- jeudi de 09 H à 12 H
et de 14 H à 16 H 30

La chorale d'Hellevoestsluis



SOMMAIRE :

Le mot du Maire	2
Associations	3
Associations	4
Associations	5
Associations – Ecole	6
Intercommunalité – Travaux	7
Cérémonies – Réceptions	8



Chœur Néerlandais d'Hellevoestsluis en l'église de SORBIER

Une importante affluence a investi les travées de l'église Notre-Dame où la commune organisait un concert avec souscription pour la rénovation de la rosace et la protection de l'ensemble des vitraux, en accord avec le prêtre affectataire et l'Evêché. La Chorale d'Hellevoestsluis, chère aux habitants de Sorbier Teuni et Joop originaires de cette ville hollandaise de 40 000 habitants, a donné un récital de haute qualité sous la direction de l'organiste Aart Van Der Gronden. Entre les deux parties de ce concert, le groupe local Amustravalib a démontré tout son talent à travers quatre morceaux de musique traditionnelle de l'époque Renaissance de la fin du 16^{ème} siècle. Cette cérémonie s'est poursuivie par un vin d'honneur convivial à la salle polyvalente avec échanges de cadeaux et s'est clôturée en musique.

Toute l'actualité de la commune sur le site :
www.mairie.sorbier.fr



Le Mot du Maire

Le 1er janvier 2017, naissait officiellement la nouvelle com com « Entr'Allier Besbre et Loire », fusion des 3 anciennes communautés, composée de 44 communes et j'ajouterais de 4 bassins de vie correspondant quasiment aux anciens cantons de Dompierre/Besbre, Le Donjon, Jaligny/Besbre et Varennes/Allier.

Chaque commune conserve au moins un délégué et les deux communes les mieux représentées respectivement 8 et 7 pour un total de 64 délégués. C'est dire si la démocratie se doit d'être de dialogue et participative. Pour tous les élus municipaux et communautaires, c'est une nouvelle façon de réfléchir et décider, avec un important travail en amont dans les commissions. Ce sera aussi le cas pour les agents communautaires et municipaux dans une mutualisation future, pragmatique et économe.

Les six naissances enregistrées à SORBIER, cette année, renforcent notre optimisme sur l'avenir de notre école. A la rentrée de septembre, elle a accueilli 26 élèves. Ce sont autant de repas à confectionner par Bernadette à la cantine avec toujours la même qualité gustative et rigueur sanitaire. Malgré le retour à la semaine de 4 jours, nous avons maintenu son emploi sur le même temps de travail ; les heures disponibles seront consacrées, en appoint à l'agent communal Frédéric, pour l'entretien floral. Celui-ci se voit confié la mission d'accompagnateur suppléant dans le car de ramassage scolaire. Il doit continuer de répondre au mieux aux besoins divers et variés (entretien voirie, parterres, station d'épuration, sentiers, cimetière, tonte, fauche, etc.) avec un matériel de plus en plus adapté mais aussi avec les contraintes dues aux mesures environnementales. Ses horaires, d'un commun accord, sont allégés en hiver permettant ainsi une plus grande disponibilité au printemps en période de pic de travail. Cette flexibilité d'horaires et la tenue de fiches de travail, enregistrées par Nicole notre secrétaire de mairie, vont dans le sens d'une meilleure organisation et d'une plus grande efficacité. Nicole suit, chaque année, plusieurs journées de formation lui permettant une mise à jour permanente des règles administratives, financières et juridiques constamment en évolution. Elle assure aussi ces dernières années la réalisation de notre bulletin municipal générant ainsi une économie non négligeable.

Notre commune continue d'investir sur l'entretien et la rénovation de ses bâtiments et de son petit patrimoine grâce aux aides conjuguées de l'Etat, de la Région, du Département et de la Com. Com. L'effort d'investissement sans recours à l'emprunt sera poursuivi en 2018.

De plus en plus de compétences seront transférées à l'avenir (urbanisme, assainissement, etc.) à l'intercommunalité ; c'est pourquoi, le Conseil Municipal a d'ores et déjà validé le principe de se doter d'un document d'urbanisme de type « carte communale » (zonage des terrains constructibles) en coordination avec l'intercommunalité et les services de la Direction Départementale des Territoires ; ceci dans le but d'établir un document d'urbanisme à l'échelle intercommunautaire de type PLUi « plan local d'urbanisme intercommunautaire » (répertoire de toutes les pratiques autorisées au niveau de la construction dans le respect du paysage et des normes environnementales) comme la loi va nous obliger dans les 2 ans. Ne rêvons pas, tous nos désirs ne deviendront pas réalité mais l'union faisant la force, notre influence collective sera plus grande.

Un grave problème grève notre ruralité dans son ensemble et Sorbier n'y échappe pas : le réseau Internet et la téléphonie mobile. C'est un mal récurant pour l'ensemble des communes. Les opérateurs se jouent souvent de réponses futiles et désinvoltes. Seule notre solidarité entre communes et département peut apporter des solutions à nos habitants et nos entreprises.

Festivement et culturellement, grâce aux associations et à tous les bénévoles, 2017 a été une année remarquable et à chaque fois le public a été au rendez-vous.

A toutes et tous, bonnes fêtes de fin d'année et meilleurs vœux 2018

Henri PUJOS

La souscription pour la rénovation et la protection des vitraux de l'église : 704 € collectés à ce jour.



**Collecte des objets encombrants et
des épaves automobiles**

28 Novembre 2018

(renseignements et inscriptions
en mairie)

Actes citoyens

Ordures ménagères

Rappel : les gravas, placo, végétaux, etc. sont à mener en déchetterie et non à déposer dans les bacs à ordures ménagères.

Les cartons doivent être écrasés pour gagner un maximum de place.

Sécurité routière

Il a été constaté des vitesses souvent excessives sur les petites routes de campagne.

Veiller à respecter le stationnement aux lieux autorisés.

Rappel : la visibilité aux intersections : haie de 1 m de hauteur sur 50 m de long.

Nuisances sonores

Pour un bon voisinage, éviter les nuisances sonores faites par les animaux, la musique, le matériel de tonte, etc. : veiller à respecter ces règles.

Plantations : ne pas dégrader les fleurs, les arbustes d'autrui.

Comité des Fêtes



L'année 2017 aura été marquée, pour le comité des fêtes, par le quarantième anniversaire de sa création. Une rétrospective a pu montrer l'évolution des activités au cours de toutes ces années.

Si le comité a fait preuve, à ses débuts, de beaucoup de dynamisme, il n'en reste pas moins vrai que, à l'aube des années 2020, il est toujours actif et fait de son mieux pour animer la commune lors des trois manifestations qu'il organise annuellement.



Randonnée « la tête et les jambes » du 25 Novembre 2017

A l'heure des multimédias, il est, me semble t-il, plus difficile de proposer des activités recueillant l'adhésion de tous. Néanmoins, la fête patronale a permis cette fois-ci de mettre en avant le magnifique spectacle proposé par Sylvain Favier, natif de Sorbier et habitant toujours notre village. C'est également avec grand plaisir que j'ai noté la forte participation des enfants à la retraite aux flambeaux organisée le samedi soir avant le très beau feu d'artifice, tiré comme d'habitude par Laurent Couty. Avec trente six doublettes, le concours de pétanque a connu une participation en légère hausse par rapport à l'année précédente. C'est également le cas pour le jambon à la broche qui a compté un peu plus de cent vingt convives. Mon vœu le plus cher est que le comité des fêtes perdure encore longtemps et qu'il puisse fêter dignement ses cinquante ans. Pour cela, il faudra nécessairement que de nouveaux éléments prennent la relève des anciens apportant ainsi du sang neuf et des idées originales. Comme tous les ans, je vous invite donc à venir renforcer les effectifs de notre association. Nous vous attendons nombreux à l'occasion de notre assemblée générale qui aura lieu, à la salle polyvalente, le **20 Janvier 2018 à 19 H 00**.

Bernard Martin

Association des donneurs de sang

L'association des donneurs de sang vous remercie pour le soutien apporté lors des collectes pour cette année 2017 avec plus de 300 poches recueillies dont une dizaine de premiers dons.

Voici le calendrier pour l'année 2018 :

- 09/02/2018 à Thionne, 12/04/2018 à Cindré, 08/06/2018 à Trézelles, 09/08/2018 à Tréteau

- **15/10/2018 à Sorbier** et 18/12/2018 à Jaligny sur Besbre

Le 11 Février 2018, assemblée générale à 10 H à la salle socioculturelle de Jaligny sur Besbre.

Une réunion départementale aura lieu le samedi 24 février 2018 à 10 H à la salle socioculturelle de Jaligny sur Besbre ; nous serions ravis de vous accueillir nombreux.

Nous remercions tous les bénévoles et tous les donneurs qui permettent de contribuer à sauver des vies chaque jour.



Les Amis de Sorbier



Le 8 juillet dernier avait lieu notre 9ème marche musicale où les participants ont pu découvrir les mottes féodales de Sorbier . Une halte musicale, avec ravitaillement bien mérité, s'est déroulée à « Montifaut », dans une ambiance festive avec le groupe « REVEIL LA RUE ».

Une centaine de personnes ont prolongé la soirée autour d'un buffet bien garni, et, bien sur, en musique.



Les 4 et 5 novembre, notre dernière manifestation de l'année est un succès de plus avec plus de 120 participants pour ces 2 journées théâtrales. Quel dynamisme dégagé par la troupe des Célestins dans la pièce «VIVE L'AMOUR». Le temps passe vite, ... peut être aussi parce que la durée paraît un peu courte, mais énergie intense ! Trois comédiens animés par la passion du jeu d'acteurs. Drôles, vifs, sens de la répartie et de la rhétorique, un bon moment convivial.

Rendez-vous à notre assemblée générale, salle polyvalente, le **20 janvier 2018 à 15 H 00.**
Yolande VALTY

Amustravalib

Toujours partant pour faire vivre la musique traditionnelle, l'atelier Amustravalib a été invité à participer à quelques animations locales durant ces derniers mois :

- en juin, kermesse de l'école maternelle de Diou, fête de la musique à Neuvy
- en septembre, fête communale à Sorbier
- en octobre, concert à l'église de Sorbier ; merci encore à nos amis hollandais de nous avoir permis de partager ce très beau moment musical avec eux.

Les répétitions d'Amustravalib se font le vendredi soir de 18 à 20 heures à « l'étable de Montifaut ».

Tous les musiciens amateurs sont les bienvenus.

Annie et Gérard LAPLACE

CATM - section locale

Les adhérents de la section de Sorbier se réunissent une fois par année pour le paiement des cotisations et traiter de questions diverses. Chaque année de moins en moins nombreux, ils participent aux cérémonies des 8 mai et 11 Novembre ainsi qu'aux obsèques des camarades décédés du secteur de Jaligny/Besbre.

Jean FAVIER



Cérémonie du 11 novembre au monument aux morts avec la fanfare de la Besbre

Relais Passion

Toute l'équipe de Relais-Passion vous souhaite de belles fêtes et vous donne rendez-vous pour de nouvelles manifestations : fête des femmes, rallye vélo, ateliers, marché nocturne des enfants, etc.

A bientôt.

Julien SABOT



Trait Show

Trait Show, nouvellement installée sur la commune, est une association qui se définit comme une troupe ou compagnie équestre composée de passionnés de chevaux, d'attelage et de traditions.

Le but premier est de promouvoir le cheval de trait ainsi que d'autres animaux de trait et tout ce qui est en lien avec la ruralité bourbonnaise.

Les activités de Trait Show sont basées sur le cheval de trait en passant par la traction animale, le travail du sol, les reconstitutions de vieux métiers (moisson, labour, herse, semis...), et les représentations en public ou privées, les promenades en calèches, les randonnées montées ou attelées, les fêtes rurales, comice... mais aussi les spectacles.

Le spectacle donné à l'occasion de la fête patronale à SORBIER a permis de faire découvrir et partager la passion de Sylvain FAVIER et de toute son équipe.

Ainsi le nouveau spectacle de Trait Show a rassemblé perchérons, cavaliers, meneurs et a envouté le public dans une magnifique ambiance musicale. (photo)

Trait Show est à votre disposition et à votre service avec les chevaux de trait et étudie toutes propositions selon les disponibilités de chacun.

A TRAIT bientôt !!!!

Président : Sylvain FAVIER : 06.82.56.17.98



La Diane Sorbiéroise



La société de chasse est composée de 23 membres habitant SORBIER et les communes voisines.

Toutes les chasses peuvent être pratiquées (le petit gibier, en individuel, le grand gibier, en battue) les samedis, dimanches et jours fériés.

Tous les ans, un repas réunit les membres et leurs familles.

Si vous voulez découvrir la chasse, contactez le président au 06.70.69.20.79.

Bernard DUMONT

Fête à la Digue

La fête a été organisée au plan d'eau de la Digue, le dimanche 30 juillet, par le Collectif Inter Associatif de MONTCOMBROUX LES MINES avec la participation de la Municipalité de SORBIER au financement du tir du feu d'artifice.



Course de chiens de traineau

Le 10ème TRACE NORDIC du CHEMIN DES MINEURS — course de chiens de traineau sur terre — a rassemblé 36 équipages les 21 et 22 octobre derniers sur le site de La Digue à MONTCOMBROUX—SORBIER.

Rendez-vous les 8 et 9 décembre 2018 où se déroulera, sur ce même site, le championnat national de France de la Fédération Française de Pulka et Traineau à Chiens (CPTCV) où une centaine d'équipages sont attendus !



Rentrée scolaire

Cette année, 26 élèves sont arrivés à l'école de Sorbier. L'unique classe est composée de 16 CP et 10 CE1. Monsieur VIGOUROUX Bertrand est le professeur pour l'année 2017-2018. L'enseignement sera surtout centrée sur la correspondance scolaire avec une classe du Bénin et une classe de Goussainville.

Bertrand VIGOUROUX



Association de Parents d'élèves du RPI

L'association a pour but premier d'organiser des manifestations en vue de récolter des fonds pour financer des projets pédagogiques en collaboration avec les enseignants du RPI ainsi que d'animer la vie autour de l'école.

Lors de l'assemblée générale de la rentrée 2017, un nouveau bureau a été élu :

Présidente : HOAREAU Flavie - Vice présidente : NOBLET Amaelle

Secrétaire : LEPLAY Maude – Vice secrétaire : LATRASSE Fabien

Trésorière : BUSSET Julia – Vice trésorière : PICARD Delphine

Merci aux membres de l'ancien bureau pour leur implication lors des années précédentes.

Pour l'année scolaire 2016-2017, l'association a proposé une fête de Noël avec spectacle des élèves préparés avec leurs enseignants, suivie par la remise des lots de la tombola puis le père Noël a procédé à la distribution des cadeaux. L'association a également organisé la brocante des Rameaux le dimanche 9 avril 2017 à Saint-Léon. Le dimanche 14 mai 2017, le loto des écoles a rencontré un grand succès. Toutes ces manifestations ont permis à l'association de dégager un bon bénéfice.

Ces fonds ont servi à l'achat des cadeaux de Noël pour les 72 enfants du RPI, à participer aux sorties des différentes classes (sortie au MUPOP pour les maternelles, voyage au musée de la mine du Creusot pour les classes de CE1-CE2 et CM1-CM2, sortie au PAL pour la classe de Sorbier). Pour leur entrée au collège, l'association a également offert aux 12 élèves de CM2 quittant le RPI une calculatrice Casio Collège ainsi qu'une clé USB de 4 Go.

L'association tient à remercier les parents, familles, amis et enseignants pour leur implication et leur soutien tout au long de l'année. N'hésitez pas, parents, voisins et habitants du RPI à venir lors des manifestations, en visite ou pour nous aider, votre aide est très précieuse pour nous et pour la concrétisation de projets scolaires pour les enfants !

Pour cette nouvelle année, quelques manifestations sont déjà programmées :

- Fête de Noël : le samedi 16 décembre 2017 à la salle des fêtes de St-Léon
- Brocante et marché du terroir et de l'artisanat de Saint Léon : le dimanche 25 mars 2018
- Loto : le dimanche 20 mai 2018 à 14h30 à la salle des fêtes de Liernolles
- Kermesse : le samedi 30 juin 2018

Toutes les activités de l'association sont à suivre sur notre page Facebook (accessible même sans compte Facebook) : <https://www.facebook.com/assoc.rpi.stleon> .

Nous sommes également joignable par mail à l'adresse suivante : asso.rpi.03220@gmail.com

Club des Sorbiers

Le Club des Sorbiers vient de fêter ses 20 ans d'existence.

Il a pour but de réunir les personnes retraitées et/ou handicapées, les 2ème et 4ème jeudis de chaque mois (à l'exception des mois de juillet et août) pour se divertir autour de jeux de cartes (belote) et de scrabble.

Toute personne intéressée est invitée à contacter la présidente.

Solange MARTINANT



Entr'Allier Besbre et Loire



Le 1er janvier 2017, la communauté de communes Entr'Allier Besbre et Loire est née de la fusion de 3 intercommunalités : c.c. Val de Besbre Sologne (Dompierre), c.c. Le Donjon Val Libre et c.c. Varennes Forterre.

Ce territoire rural, situé au centre est du département de l'Allier est desservi par les grands axes ferroviaires et routiers (RN7, RCEA, ...) du département ainsi que par deux canaux (latéral à la Loire et Roanne à Digoin) et compte 25 500 habitants.

Les élus communautaires

Le 26 janvier 2017, les 64 conseillers communautaires, désignés parmi les élus des conseils municipaux des 44 communes, ont choisi Roger Litaudon, président ainsi que 14 vice-présidents et 4 conseillers délégués formant ensemble le bureau.

Economie

Elle comporte un important potentiel économique avec la reconversion, soutenue par l'Etat et le Département, du site militaire de Varennes sur Allier (30 ha dont 70 000 m² de bâtiments). Dans le sillage des locomotives économiques constituées par la fonderie de PSA (600 emplois), le siège de Wavin France, LE PAL (600 000 visiteurs) et l'institut national de recherche en sciences et technologies pour l'environnement et l'agriculture (IRSTEA – Montoldre) ; de nombreuses entreprises maillent le tissu économique de notre territoire : 3 BOIS, CMB, COOPACA, ETS CHOLLET, HTI SERVICES, HYDRA, LASSOT BATIMENT TP, LE CHAROLLET, MAITRE, METALSET, NSE, PREFAC, SOPRAUVERGNE, THIVENT VAL DE BESBRE, TRANSPORTS LASSALLE, UCAL, VICAT, etc.

Les principaux projets en cours sont les suivants :

- Maison de santé à Dompierre/Besbre
- Maison de services publics à Dompierre/Besbre
- Développement de projets d'énergie solaire à Varennes/Allier et Dompierre/Besbre
- Organisation d'activités touristiques
- Reconversion de l'ancienne base arienne de Varennes/Allier
- 11 logements pour seniors à mobilité réduite à le Donjon

Le personnel : 85 personnes correspondant à 74 équivalents plein temps

Budget : Fonctionnement : 13 000 000 €

Investissement : 8 000 000 €

Endettement permanent durant les 5 ans à venir : 3 400 000 €

La prise de nouvelles compétences, malgré les incitations financières de l'Etat, sera subordonnée à un large consensus des communes.

L'existence de services de proximité tels qu'écoles, crèches, structures médicales et paramédicales, maisons des services publics, piscines communautaires, commerces et artisans, etc. et aussi un cadre de vie de qualité sont autant d'atouts pour accueillir de nouveaux habitants.



Travaux 2017 (suite)



Installation d'une plonge inox à la cuisine de la salle polyvalente



Divers travaux à l'école (seuil, entrée, porte-manteaux, peinture et volets)



Remplacement de la croix du carrefour de Grand Vent dans le cadre du petit patrimoine



Remplacement des sièges du secrétariat de la mairie (567 €)

Concours des maisons fleuries



Palmarès

Catégorie : maisons

1er ex : BELIN Gisèle et Gérard

1er ex : PERICHON Eliane

2ème ex : BORDE I. - DEVEAUX P.

2ème ex : VALTY Yolande et René

3ème ex : MARTINANT Solange

3ème ex : GUILLON Paulette et Julien

4ème : JALLET Michèle

Catégorie : fermes

1er : FAVIER Roselyne, Gérard et Sylvain

2ème : FOURNIER M. Hélène et Bernard

3ème : GUILLON Solange et Dominique

4ème : BALTAZAR M. - MARTIN S.



Félicitations aux lauréats



René VALTY, adjoint délégué, a communiqué le classement du concours de maisons fleuries 2018 ci-dessus, établi par les membres du jury de la commune de TRETEAU, en présence des Maires de JALIGNY SUR BESBRE, THIONNE et TRETAU.

Henri PUJOS, Maire de SORBIER, récompense au nom de la commune Antoine BONFILS pour sa réussite au brevet des collèges.

Repas du CCAS



Le repas organisé par le Centre Communal d'Action Sociale de SORBIER a réuni environ 50 seniors. Les jeunes ont assuré le service dans une ambiance conviviale et détendue en se donnant rendez-vous pour l'an prochain.

Visite de Mme le Sous-préfet de Vichy

Mme Astic, Sous-préfet de Vichy est venue à la rencontre des élus de SORBIER pour étudier la question de l'urbanisme. Après un examen des dossiers, il a été proposé la réalisation d'un document d'urbanisme pour répondre aux difficultés à obtenir des permis de construire sur la commune. Le rendez-vous s'est achevé par une visite des installations sportives et notamment de l'aire de jeux où il a été récemment installé un terrain multisports.

